

DÉCOUVERTE Haute-Loire



Quelques passages plus techniques en empruntant des sentiers encaissés particulièrement trialisants.



Nous longeons la rivière Béal lors de la balade familiale.



Retour vers Lempdes par une desserte agricole bordée de champs de céréales.

Il est des régions qui étoffent leur réseau de circuits VTT plus vite que d'autres. La région centre connaît depuis quelque temps l'implantation massive d'espaces VTT dans ce territoire localisé entre la Loire sauvage et l'Allier. Des gorges de l'Allier, dont nous avons fait l'écho en 2014 dans les pages "Découverte" du n°283, en passant par l'évocation du Mézenc et des sources de la Loire que nous avons côtoyés lors de la dernière Grande Traversée de l'Ardeche du n°302, ce département de Haute-Loire cultive une image verte en mettant en avant toute une gamme de sports loisirs. La randonnée à VTT s'inscrit parfaitement dans cette pratique sportive en lien avec la nature. Il faut dire que le terrain, vallonné et varié, s'avère parfaitement adapté à la randonnée en général et au VTT en particulier. On remarque que les créations d'espaces VTT sont souvent soutenues par des établissements publics intercommunaux comme les communautés de communes, relayés sur le terrain par un club support. Volonté de politiques d'aménagement du territoire souvent portée par

l'opiniâtreté de personnes qui mettent toute leur énergie et leur détermination pour mener à bien ces projets. En choisissant celui du pays d'Auzon, implanté aux portes de Brioude, c'est le dynamisme de Yannick Dupoux, adjoint au maire de cette petite bourgade auvergnate qui m'a incité à venir découvrir ce nouvel espace VTT. La création de circuits, le montage d'un club support, la validation des parcours, tout ce difficile et généralement long processus a été conduit tambour battant pour aboutir après une grosse année de travail. Une prouesse quand on connaît toutes les démarches à entreprendre auprès des maires pour les convaincre de l'intérêt de baliser des parcours VTT sur leur communes. Cet espace VTT affiche 275 km de parcours, répartis sur trois départs, regroupant à chaque fois tout l'éventail de difficultés. De quoi ravir tous les vététistes, des débutants aux pratiquants confirmés.

Circuit n°8, sur le secteur d'Auzon

Nous sommes à une cinquantaine de kilomètres de Clermont-Ferrand, dans le parc naturel régional du Livradois-Forez. Aux

confins de la Haute-Loire, à cheval sur la Limagne brivadoise et les monts du Forez. Un paysage extrêmement vert, cette année encore plus que d'autres, vu la pluie qui n'a cessé de tomber depuis un mois. Des forêts de feuillus, fayards et chênes principalement, largement supplantées par une sylviculture intensive de pins, recouvrent les crêtes. Des collines jalonnées de suc, reliques volcaniques du Massif central, caractéristiques de la région du Velay et du Haut-Vivarais, composent une série de mamelons rocheux non négligeables qui pimmentent la pratique du VTT. Ces sommets, qui culminent quand même entre 600 et 800 m, on les devine à peine, tant les bois recouvrent les hauteurs. Le parcours n°8, un sportif noir que nous entamons ce matin, crédité de 38 km de long pour un dénivelé de 1 230 m D+, nous donne un petit aperçu de la consistance des parcours. Pas si relax que ça ! Surtout que les circuits gorgés d'eau sont ponctués de raidillons bien détremés. La particularité de cet espace VTT veut que chaque secteur offre toute la gamme de difficultés, du vert au noir en passant par le bleu →

Notre petit groupe roule bon train en direction de Champagnac.



CET ESPACE VTT AFFICHE 275 KM DE PARCOURS, RÉPARTIS SUR TROIS DÉPARTS, REGROUPANT À CHAQUE FOIS TOUT L'ÉVENTAIL DE DIFFICULTÉS.

77



C'est un vrai bonheur que de découvrir cet espace VTT FFC du Pays d'Auzon.